

nes que no les son propios y sólo marginalmente podría suplir parte de las iniciativas privadas. Son escasos los regadíos en la zona, a pesar de contar con una potencialidad importante.

En otros aspectos son necesarios la creación de un Centro Sanitario Comarcal y la instalación de un "camping".

ALCANTARA Y LA ENERGIA ELECTRICA

La potencia hidroeléctrica instalada en la Central Eléctrica es de 915.200 kw, algo más del 52 % de la total instalada en la provincia hasta ahora.

En 1979, en función del Proyecto de Ley Reguladora del Cánón de Producción de Energía Eléctrica (B.O. de las Cortes Generales del 7 del 2 del 80), Cáceres, vía Diputación Provincial, habría recibido alrededor de 1.400 millones de pesetas como compensación por la potencia instalada. De ellos 740 millones lo hubieran sido debido a la Central de Alcántara.

En el municipio de Alcántara los precios pagados por los consumidores de electricidad son los mismos que pagan los de la zona Centro, adonde se envía la mayoría de la producción eléctrica de la zona, pues nunca se tuvieron en cuenta el coste del transporte de la energía y las inversiones que conlleva.

No sucede lo mismo con los precios finales de los productos que se transportan a aquí desde otros lugares, siendo más elevado su precio cuanto de más lejos se trae.

Esto naturalmente no ha facilitado la ubicación de industrias en la Villa. En conclusión que, aunque unas obras y después unos impuestos hayan primado relativamente al pueblo, no han solucionado la situación de explotación de recursos, que deberían utilizarse en provecho propio y no en beneficio privado.

ALCANTARA DESPUES DE LA PRESA

Los problemas, siempre subyacentes merced a las circunstancias expuestas, brotaron de nuevo una vez las obras finalizaron.

La solución no ha venido del campo... La escasa importancia de la agricultura, en contraposición con la ganadería, hace que la mayoría del aprovechamiento sean los pastos para ganado, casi todo trashumante.

Los tractores existentes en Alcántara son 26, apenas un 0,4 % de todos los existentes en la provincia.

A la mala distribución de la propiedad de la tierra, en manos de muy pocas familias (en concreto, tres de ellas poseen más de 12.000 Has., repartidas en fin-

cas de 500 Has. en adelante) hay que unir la apatía e inercia de la clase dominante a la hora de modernizar el sistema de explotación de sus posesiones, factores que han favorecido el éxodo de los pequeños campesinos y jornaleros que trabajan en determinadas estaciones del año.

La industria es prácticamente inexistente. Citaremos, no obstante, a "Plásticos Extremeños", creada en 1979 con la colaboración de gran parte de la comunidad. Actualmente tiene 12 trabajadores y prepara proyectos de inversión a corto plazo.

En cuanto a la educación, aspecto este sumamente importante, ya que la atención que se dedica a la enseñanza es la esperanza que una comunidad tiene de su porvenir, Alcántara tiene una élite intelectual formada por profesores muy jóvenes, que han sabido integrarse en los problemas del pueblo y los ha asumido.

Curso 1976-77	
Pre-escolar	= 71
E.G.B.	= 441
Curso 1979-80	
Pre-escolar	= 56
E.G.B.	= 361
B.U.P.	= 210
C.O.U.	= 53

A poco que se observen las cifras, se confirma la evolución que ha

seguido Alcántara. La disminución de niños matriculados en E.G.B. y Pre-escolar durante este Curso es la resultante del descenso global de población que se ha verificado y que ha hecho que no se re eleven en proporción creciente en sus tasas los niveles aludidos de E.G.B. Y Pre-escolar.

Los alumnos que se encuentran en los niveles superiores "BUP" y "COU", en parte provienen del paso efectuado por los de la villa, y también los que acuden de Garrovillas, Ceclavín, Zarza la Mayor, Piedras-Albas, Mata de Alcántara, Brozas, etc., al ser el Instituto de Alcántara de índole Comarcal. Algunos niños no llegan al "BUP" y pasan a trabajar o a especializarse en oficios determinados. En este sentido, existe un Centro de Formación Profesional Agraria de primer grado.

COMPOSICION POLITICA DE ALCANTARA

Actualmente la Villa se halla regida por la Corporación saliente de las Elecciones Municipales de abril de 1977 y está compuesta de la siguiente forma:

PSOE = 4 (374 votos)
 UCD = 3 (307 votos)
 INDEPENDIENTES = 3 (368 votos)
 PC = 1 (176 votos)

El alcalde actual, Julián Mestre Bustamante, Agente Comercial de profesión, pertenece a UCD, y se da el caso de

SI, NO. SI, NO. SI, NO. SI, NO. SI, NO.
 SI, NO. SI, NO. SI, NO. SI, NO. SI, NO.

Si y no

por Jose María Parra

- SI** Ojalá que el partido en el poder se aclare, aunque bastante está pasando el pobre.
- NO** Que la oposición se ha empeñado en no ejercer.
- SI** Los primeros deben jugar a lo que deben.
- NO** Y los otros esperar al reparto de cartas.
- SI** La primavera ha llegado.
- NO** El Gobierno no ha tenido nada que ver con ello.
- SI** La caldereta es un magnífico plato regional.
- NO** Desde luego no debe politizársela.
- SI** Es más fácil de comer que de digerir... y de sazónarla a su punto.
- NO** A llegar a esos extremos.
- SI** ¿Habrà que buscar bicarbonato en dosis masivas? ¿Quizà antiácido? ¿O antiúcedé?.
- NO** ¿Antiqué?.
- SI** Papá, pan.
- NO** Que te lo comes.

- SI** Al país vasco.
- NO** A las provincias extremeñas... ¿O es al revés?.
- SI** Hay que hacer la declaración de la renta.
- NO** A que sea en presencia, potencia y esencia de Abril Martorell.
- SI** A la campaña antitabaco.
- NO** A que podemos perder uno de los más interesantes cultivos provinciales.
- SI** Ahora que no le ve nadie, puede echarse un cigarrito.
- NO** ¿Cigarro!...Del porro nadie ha hablado nada aquí.
- SI** Mucho más perjudicial es TVE y a nadie se le ha ocurrido prohibirla.
- NO** Pero todo se andará.
- SI** A la teoría de los vasos comunicantes.
- NO** Seguimos diciéndoselo a las "compensaciones" trasvasales.
- SI** A las fuerzas vivas de Toledo.
- NO** A las menos vivas de Cáceres.
- SI** Todos, antes, se oponían al trasvase.
- NO** Parece acordarse nadie.
- SI** A los que defienden el tratamiento solidario entre las regiones.
- NO** A los muermos que por no perder votos en otros sitios, aquí... aquí paz y después gloria.
- SI** O, si la cosa se da bien, algún ministerio, o cualquier otro tipo de prebenda.
- NO** No hay derecho, decía un jorobado. Con perdón.

que es nieto de Rafael Bustamante Salvador, alcalde de la Villa en 1936.

El equilibrio de fuerzas políticas en Alcántara muestra una superioridad no muy acentuada del espectro que va del centro a la derecha.

Vicente Ramos Díaz
 y
 Antonio Marcelo Vacas

Suscríbese a
ALCANTARA